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Acto de apertura del Congreso. De izquierda a derecha, Sebastián Coll, vicerrector de la UIMP, Samuel Ruiz, Ignacio Diego, José Carlos 
Gómez Sal, la concejala de Santander, Ana González Pescador, y Luis Vi llegas, catedrático de Caminos y director del evento. :: ALBERTo AJA 

Cantabria ha empleado 7.2 millones en 
dos años para rehabilitar 7.419 viviendas 
Ignacio Diego presidió 
la apertura del Congreso 
Lationamericano 
'Rehabed 2014' que 
reúne en Santander a 
300 técnicos de 17 países 

:: NIEVES BOLADO 

SANTANDER. El Congreso nació 
en Santander, en la Escuela Técnica 
de Ingenieros de Caminos de la Uni
versidad de Cantabria - organizado
ra- y aquí ha vuelto. También parti
cipan el Instituto Tecnológico de la 
Construcción de la Comunidad Va
lenciana y el Centro de Investiga
ción Aplicada del País Vasco. Desde 
ayer, y hasta el viernes, día 4, 300 
expertos de Latinoamérica (lama
yoría ingenieros), procedentes de 17 
países, participan en el Congreso so
bre Patología de la Construcción, 
Tecnología de la Rehabilitación y 
Gestión del Patrimonio, que se de-

sarrolla en el campus de la UIMP en 
Santander. El acto de apertura con
tó con la presencia de diversas auto
ridades civiles y universitarias de la 
región, encabezadas por el presiden
te Ignacio Diego. Fue el jefe del Eje
cutivo regional quien, en su inter
vención, dio a conocer las acciones 
que su Gabinete ha hecho en mate
ria de rehabilitación en los dos últi
mosaños. 

Acciones gubernamentales 
Detalló que en el último bienio Can
tabria ha concedido 7,2 millones en 
ayudas para la rehabilitación de vi
viendas, que ha distribuido entre 
7.419 beneficiarios (3 .733 en 2012 
y 3.686 en 2013), y que es la comu
nidad «que más desgravaciones fis
cales tiene para este mismo fin», ex
plicó a los congresistas. Añadió que 
su Ejecutivo está redactado el de
creto que desarrollará en Cantabria 
la ley nacional de rehabilitación apro
bada por el Ministerio de Fomento 

y que espera firmar «en breve». 
Anteponiendo su reconocimien

to de la «profunda crisis» que vive 
el sector de la construcción, detalló 
que su Gobierno «ha hecho y sigue 
haciendo una importante apuesta 
por la rehabilitación y la internacio
nalizacióll». En el acto inaugural 
también estuvo presente, Samuel 
Ruiz, delegado del Gobierno en Can
tabria, que hizo hincapié en las me
didas del Ejecutivo central para fo-

La rehabilitación y la 
gestión del patrimonio 
se plantean como el 
futuro de las iniciativas 
de construcción 

mentar el sector, concretamente en 
Ley de la Rehabilitación, Regenera
ción Urbana y Regeneración del Pa
trimonio, para favorecer la rehabi
litación de viviendas, y plasmó al
gunos aspectos de la hoja de ruta de 
Fomento en «Un sector fundamen
tal para el presente y el futuro del 
país». El rector de la Universidad de 
Cantabria, José Carlos Gómez Sal, 
dijo que «aunque la construcción 
está en crisis, la ingeniería, no», abo
gando por la innovación en el uso 
de las nuevas tecnologías» y en la 
rehabilitación, «concepto distinto 
en América que en la vieja Europa». 

En la apertura del Congreso se ha
bló de la necesidad de la internacio
nalización como un fórmula de es
cape a la crisis: «Es interesante pero 
es algo muy dificil para las pymes de 
la construcción», dijo Luis Villegas, 
catedrático de Caminos y director 
del Congreso, «porque la clave está 
en redimensionar unas empresas 
con unos niveles que son lógicos». 
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«La rehabilitación ya 
supone el25% de la 
actividad del sector 
de la construcción» 

:: N. BOLADO 

SANTANDER La rehabilitación 
de edificios y viviendas supone 
el25% del trabajo del sector de 
la construcción en España «y la 
tendencia es que llegue a ser un 
tercio, como ya ocurre en los paí
ses más desarrollados de Europa 
donde llega al 50%», ha explica
do el catedrático de Caminos, y 
director del congreso, el catedrá
tico de la Escuela de Caminos, 
Luis Villegas Cabredo. Lo que este 
experto tiene seguro es que «la 
construcción española, volcada 
casi por completo en las vivien
das nuevas, es ya un modelo del 
pasado». Cree que en Cantabria 
«Se va tomando» conciencia de 
la necesidad «de poner en valor 
nuestro patrimonio arquitectó
nico». Sobre la salida, y la situa
ción que crearán en España los 
grandes parques de viviendas sin 
vender, e incluso sin acabar, Luis 
Villegas explicó que «la primera 
consecuencia es el parón que vi
vimos de la construcción de nue
va planta. También encontrare
mos muchas viviendas construi
das hace 30 o 40 años que mejo
rarán su situación de confort, sus 
condiciones de habitabilidad y 
acabados, aislamientos térmicos 
y acústicos, la estanqueidad ... ». 

Puso en duda que la actividad 
rehabilitadora sea capaz de vol
ver a emplear al sector de traba
jadores que se quedaron en el paro 
tras el estallido de la burbuja in
mobiliaria, «por el nivel tan so
bredimensionado que tuvo en 
nuestro país». Para ello sacó a co
lación dos datos: «El PIB de la 
construcción, en la época de má
ximo esplendor, era del12-14%; 
en aquel momento, en los países 
europeos, era del6-7%». 

La situación en Cantabria, se
gún este experto, es pareja a la de 
España. Una de las prédicas de este 
congreso es, precisamente, «la ne
cesidad de redimensionarse» y, 
para ello, una de las apuestas más 
importantes, «es la rehabilitación, 
mejorar la profesionalidad y bus
car nuevas vías de negocio, por 
ejemplo, con la remodelación in
tema de las viviendas antiguas». 


